

Arroyo de la Encomienda

# SINÓNIMO DE CALIDAD DE VIDA

**Arroyo de la Encomienda basa su éxito en el respeto a su entorno natural y un modelo residencial de baja densidad**

REDACCIÓN / VALLADOLID

Arroyo de la Encomienda es el municipio del alfoz de Valladolid con más proyección de futuro, tercero en número de habitantes detrás de Valladolid y Laguna de Duero, ocupando el tercer lugar en número de habitantes, detrás de Valladolid y Laguna de Duero. Su población, con una media de edad de 35 años, presume de estar entre los municipios más jóvenes de Castilla y León.

En una extensión de 11,72 km<sup>2</sup> situada a la orilla del Pisuerga, conviven 20.859 vecinos repartidos en ocho zonas residenciales: La Flecha, La Vega, Vega de la Encomienda, Arroyo, Monasterio del Prado, Doña Juana, Las Lomas de Arroyo y Sotoverde.

Un millón de metros cuadrados de zona verde, tres mil setecientos árboles en sus viales y casi seis mil repartidos por sus doscientos noventa jardines y sesenta parques, han hecho del municipio arroyano el lugar idóneo en el que disfrutar de espacios verdes en la puerta de casa.

A su vez, Arroyo es ejemplo de equilibrio entre el crecimiento de su población y el incremento de equipamientos y servicios sanitarios, educativos, culturales y deportivos, que a día de hoy garantizan satisfacer todas las necesidades vecinales.

El Centro de Salud Pisuerga garantiza el acceso de los vecinos a una asistencia médica sin necesidad de desplazamientos.

En Arroyo viven 4.759 niños menores de 16 años. Un IESO, cinco Colegios, dos Escuelas Municipales de 1º ciclo y varios centros infantiles privados conforman una oferta educativa que atiende la demanda de escolarización de las familias. De entre ellos, más de 3.000 niños participan en la vida deportiva, 450 en la Escuela de Música y unos 300 en la de Danza.

Arroyo es un gran espacio deportivo, avalado por sus 26 clubes deportivos y por la práctica de 27 modalidades diferentes. Vecinos de todas las edades acuden a los tres complejos deportivos, a sus piscinas, sus pistas de tenis y pádel o sus salas de fitness. En la larga lista de instalaciones deportivas se encuentran, además, el Campo de Golf Sotoverde, los polideportivos Antonio



Garnacho, La Vega y Santa Ana, los Campos de fútbol de La Vega, los Campos de rugby, la pista de automodelismo, la pista de skate, pista de hockey, pistas multifuncionales al aire libre y semicubiertas.

En el escenario cultural de Arroyo aparece la Casa de la Música y el Teatro. Un nuevo complejo que cuenta con un gran auditorio y espacios destinados a las escuelas municipales de música, danza y teatro, y que completa la actual oferta desarrollada en la Casa de Cultura con su Biblioteca y Centro de Estudio, en el Multiusos de La Vega, en el Centro Etnográfico, en la Plaza de Toros, o en el Anfiteatro a la orilla del Pisuerga.

**REVITALIZAR LA RIBERA DEL PISUERGA.** Arroyo presume no sólo de su millón de metros cuadrados de zona verde. Disfruta de contacto directo con la naturaleza sin necesidad de utilizar transporte. Dentro de sus límites geográficos se encuentran espacios de gran atractivo natural con especial protección como la Ribera del Pisuerga, calificada como Área de singular Valor Ecológico, las laderas del páramo, el Cerro de la Horca o el entorno del Rodastillo en su desembocadura al río Pisuerga.



En los próximos meses se acometerán actuaciones en el área natural de la ribera del Pisuerga con el empeño municipal de consolidarlo como gran parque lineal y espacio de ocio. Complementariamente esta zona se enriquecerá con la recuperación de la parcela de la antigua depuradora que, tras su inmediata demolición, se convertirá en una nueva zona de esparcimiento sumándole ya excepcional espacio que nos brinda el Jardín Botánico.

Otro atractivo valioso del municipio relacionado con el medio natural, son los huertos ecológicos urbanos, 200 espacios cultivados por los vecinos, ubicados en Monasterio y en La Vega.

**HOSTELERÍA Y COMERCIO.** En Arroyo 57 establecimientos de hostelería ofrecen las más variadas posibilidades, y sus propuestas siguen creciendo. En plena crisis nuevos negocios han abierto sus puertas, una inequívoca señal de que merece la pena apostar por Arroyo.

De todos es conocido que Arroyo de la Encomienda es un referente comercial. Una combinación de pequeño comercio en su casco urbano, con un centro comercial y grandes superficies que atraen visi-



tantes de Valladolid y de las provincias limítrofes, le ha valido al municipio su calificación como zona de gran afluencia turística. El crecimiento en este sector no ha tocado techo y cada año son más las iniciativas que se suman a la oferta comercial arroyana, algunas de ellas de inmediata implantación.

Las recién creadas asociaciones de Hostelería y de Comercio trabajan coordinadamente con los responsables municipales para activar medidas de colaboración y

apoyo, especialmente en estos duros meses.

**ARROYOBUS.** El Ayuntamiento de Arroyo ha reforzado el servicio de transporte interurbano con destino Valladolid ampliando líneas y frecuencias. De esta forma se garantiza el acceso a la capital con una alternativa más ecológica, que disminuye las emisiones, la ocupación del espacio público y la congestión del tráfico, ahorrando tiempo y evitando la búsqueda de aparcamiento en zonas saturadas.

Las dos líneas del ARROYOBUS recorren todo el municipio a un precio más que asequible y gratuito para los menores de 26 años, mayores de 60, personas con discapacidad a partir del 33% y las personas en situación de desempleo.

**UN MUNICIPIO SEGURO.** El municipio dispone de una Policía Local más que comprometida con el servicio, reforzada por la eficaz actuación de la Guardia Civil. Además, desde el 1 de enero Arroyo cuenta con el nuevo Parque de Bomberos de la Diputación. Su presencia es garantía de respuesta inmediata incrementando la seguridad de nuestros vecinos y empresas.

ARROYO DE LA ENCOMIENDA ES UN REFERENTE COMERCIAL

«NO HAY NADA QUE NO SE PUEDA ENCONTRAR EN ARROYO»

ENTREVISTA

SARBELIO FERNÁNDEZ

ALCALDE DE ARROYO DE LA ENCOMIENDA

Arroyo ofrece las ventajas de un municipio pequeño y los servicios y equipamientos de una ciudad

REDACCIÓN / VALLADOLID

**¿Cuáles son las ventajas de vivir en un municipio más pequeño? ¿Qué ofrece Arroyo a los que quieran trasladar allí su residencia?**

Una vida más saludable. Cada son más los que buscan nuevos espacios para vivir lejos de la congestión, la contaminación, falta de espacios verdes y los problemas asociados a la ciudad. La necesidad de un mejor acceso a espacios al aire libre hace de núcleos como Arroyo la mejor opción de garantía de mejora de la calidad de vida. Además, da la oportunidad de conocer y preocuparnos más por el entorno que nos rodea y por nuestros vecinos. Saludarse por la calle es una costumbre habitual.

**¿Arroyo tiene posibilidades de seguir creciendo? ¿Tiene suelo para edificar?**

Tenemos buenas perspectivas en cuanto al aumento de la oferta de viviendas siempre con precios más que razonables. Estamos en torno a las 13.450 viviendas, con capacidad de llegar a las 16.300 y suelo disponible tanto para unifamiliar y adosada como en altura. La previsión para este año ronda las 200 viviendas sumando autorizadas para inicio y pendientes entrega, si bien esta previsión creo se superará. Una muy buena noticia es que se retomaron promociones que quedaron paralizadas. En breve tendremos alguna noticia concreta.

**¿Con qué servicios cuenta Arroyo?**

Contamos con las ventajas de un municipio pequeño y los servicios de una ciudad. Arroyo es un buen

ejemplo de saber combinar el crecimiento residencial y de población con el necesario aumento de servicios y equipamientos sanitarios, educativos, culturales y deportivos. La oferta tanto pública como privada garantiza satisfacer todas las necesidades de los arroyanos. Estoy convencido de que no hay nada que no se pueda encontrar en Arroyo.

**¿Cómo cree que puede ayudar la entrada de nuevos habitantes a este municipio?**

Un Arroyo más limpio, más verde y más sostenible, unos servicios públicos que garanticen un alto nivel de calidad de vida, la actividad cultural y deportiva, programas escolares, apoyo al empleo y a las empresas... toda la oferta municipal precisa de importantes recursos económicos. Por ejemplo, las partidas en limpieza y mantenimiento de vías y zonas verdes suman presupuesto anualmente más de 2 millones de euros. Si el gasto se distribuye entre un mayor número de vecinos, es evidente que menor será la aportación de cada familia.

**Y los que vayan a vivir a Arroyo, ¿qué beneficios van a tener al empadronarse?**

Van a encontrar un ayuntamiento que escucha y unos servicios públicos de calidad. Ventajas fiscales, beneficios y ayudas a las familias, transporte gratuito en el interior municipio, amplia programación de ocio, cultura y deporte con bonificaciones en las actividades culturales y escolares y ayudas para la práctica deportiva, ... Yo animo a todo el mundo que se acerque a conocernos y hablar con nuestros vecinos.